

LA ROSA CASTELL D'ALAUQUÀS-ROSA PEREGRINA, UN SYMBOLE SUR LE CHEMIN DE SAINT-JACQUES

Dr. Norman J. Sinclair, Allemagne

Tout au long du Chemin de Saint-Jacques, nous rencontrons de l'art, de la culture et de la nature. Dans certains endroits et/ou tronçons du chemin, nous pouvons admirer une rose très spéciale, tant par ses caractéristiques botaniques que par sa signification pour un pèlerin infatigable et animé d'une grande curiosité, Norman Sinclair La Rosa.

La Rosa Peregrina ne se contente pas d'indiquer le chemin, elle s'étend également à d'autres routes et lieux de grande importance dans la vie de la société européenne. Ainsi, en 2020, coïncidant avec le 375^e anniversaire du traité de Lengerich (« Lengericher Conclusum »), accord marquant la fin de la Guerre de Trente Ans, Norman Sinclair a planté pour la première fois la Rosa Peregrina à l'église centrale de la ville de Lengerich. Le Chemin de la Paix de Westphalie coïncide avec le Chemin de Saint-Jacques sur le trajet Osnabrück-Lengerich-Münsterland-Cologne.

Le Chemin de la Paix rend hommage aux « Peace Riders », ces messagers qui échangeaient des communications entre Münster et Osnabrück durant la Guerre de Trente Ans. Les négociations préliminaires pour l'accord de paix eurent lieu en 1645 à Lengerich, donnant naissance au « Lengericher Conclusum », un document fondateur qui servit également de base à la constitution des Nations Unies.

Ces lieux d'une importance particulière, ainsi que d'autres espaces marquants pour chaque pèlerin, constituent des points de rencontre entre cultures et des lieux de recueillement personnel sur le Chemin de Saint-Jacques à travers le monde.

Ainsi, les marcheurs parcourant ces routes pourront admirer la beauté et la signification de la Rosa Castell d'Alauquàs-Rosa Peregrina. Les roses, cultivées depuis 4000 ans, symbolisent la mythologie et les traditions d'Orient et d'Occident, les contrastes entre lumière et obscurité, perfection et souffrance, beauté et douleur, amour et passion. Elles évoquent aussi la fugacité de la vie, le sacrifice et l'espoir. Cette rose, en particulier, séduit les sens par sa couleur, son parfum délicat et sa floraison présente tout au long de l'année.

Caractéristiques morphologiques de la Rosa CASTELL D'ALAUQUÀS® Fesario (Variété FERRER)

- **Classification** : Rosier moderne
- **Type morphologique** : Arbuste moyen
- **Floraison** : Floribunda
- **Couleur de la fleur** : Rose fuchsia
- **Pétales** : Simples (4 à 11 pétales)
- **Taille de la fleur** : Grande (13 cm)
- **Parfum** : Léger
- **Feuillage** : Dense et abondant, vert moyen, semi-mat
- **Croissance** : Compacte
- **Hauteur** : Moyenne à haute (0,60 - 1,20 m)
- **Autres caractéristiques** :
 - Résistante aux maladies
 - Densité de plantation recommandée : 4 plants/m²
 - Meilleure variété espagnole 2018 (Madrid)
 - Prix Rosa de l'Escola Castell de Sant Foix 2018 (Barcelone)

Un projet floral sur le Chemin de Saint-Jacques

Avec cette vision et cet état d'esprit, le pèlerin Norman Sinclair a initié en 2020 le projet "**Vía Floral del Camino de Santiago**", en commençant par l'Espagne, avec une première plantation à l'église Santiago Apóstol de Turégano (province de Ségovie). Il a poursuivi l'initiative en Allemagne, le long du Chemin de la Paix.

En 2021, les premières roses furent plantées dans plusieurs lieux emblématiques d'Espagne, notamment à León, O Cebreiro, Triacastela, Samos, Sarria, Paradela et Portomarín.

L'année 2022, marquant une **Année Jacquaire**, vit l'arrivée de la Rosa Peregrina à Santiago de Compostela, dans le couvent des Franciscains et celui des Moniales de l'Ordre de la Merci, ainsi que sur le Mont do Gozo, point de rencontre des pèlerins. En Allemagne, elle fut également plantée au jardin botanique de Gütersloh et dans les villes de Werne, Paderborn et Münster, où l'association locale est jumelée avec l'Association des Amis du Chemin de Saint-Jacques d'Estella, en Navarre, Espagne.

Je tiens à exprimer ma gratitude à tous les amis et collaborateurs qui ont participé au lancement de ce projet "**Via Floral en el Camino de Santiago**", intégrant la Rosa Castell d'Alaquàs, également appelée **Rosa Peregrina**, sur diverses étapes du Chemin français et du Chemin du Nord en Espagne, ainsi que sur les Chemins de Saint-Jacques en Allemagne.

À mes parents, aujourd'hui absents physiquement, j'adresse ma gratitude pour leur soutien spirituel qui m'a accompagné tout au long de cette mission. Merci.

Ma philosophie de vie:

"Fais un effort jusqu'à ce que tu puisses dire par toi-même : Ce n'était pas facile, mais je l'ai fait."
(Dr. Norman J. Sinclair La Rosa, juin 2022)

La Rose Pèlerine de mon Chemin de Vie

À chaque pas de ma vie,
Je veux t'admirer,
Car tu es un miracle de la nature.

Ta couleur éclatante,
Illumine mon chemin et m'accompagne.
Rose pèlerine, je t'appelle,
Compagne de mes routes de vie.

Là, tu es – pleine de splendeur et de beauté.
Ton doux parfum envoûte l'air.
Je te retrouverai,
Dans les rêves d'amour.

Non, tu n'es pas une pierre d'achoppement,
Mais la vérité de la vie.
Tu es ma Rose Pèlerine,
Et je serai là, t'attendant,
Lorsque l'éternité enveloppera mon existence.

Tu es et resteras un symbole
De paix et d'amour
Pour le monde entier.

... Tu es ma Rose Pèlerine !!!

NJS, juin 2021

Dr. Norman Jesús Sinclair La Rosa
Contact : sinkalk@t-online.de